



UNIVERSIDAD  
NACIONAL DE  
VILLA MARIA

Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo A. Podestá"  
Repositorio Institucional

# El debate sobre el desarrollo como umbral para la integración latinoamericana. Una revisión crítica

---

RESUMEN

Año  
2017

Autora  
Irusta, Silvina Mercedes

Este documento está disponible para su consulta y descarga en el portal on line de la Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo Alberto Podestá", en el Repositorio Institucional de la **Universidad Nacional de Villa María**.

#### CITA SUGERIDA

Irusta, S. M. (2017). *El debate sobre el desarrollo como umbral para la integración latinoamericana. Una revisión crítica*. 6to Congreso de Administración del Centro de la República. Villa María: Universidad Nacional de Villa María



Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional

**VI CONGRESO DE ADMINISTRACIÓN DEL CENTRO DE LA REPÚBLICA**

**III ENCUENTRO INTERNACIONAL DE ADMINISTRACIÓN DEL CENTRO DE LA  
REPÚBLICA**

**II CONGRESO DE CIENCIAS ECONÓMICAS DEL CENTRO DE LA REPÚBLICA**

**“FORJANDO CAPACIDADES ORGANIZACIONALES PARA LA  
COMPETITIVIDAD GLOBAL”**

**VILLA MARÍA - ARGENTINA – 18, 19 y 20 DE OCTUBRE DE 2017**

**EL DEBATE SOBRE EL DESARROLLO COMO UMBRAL PARA LA  
INTEGRACIÓN LATINOAMERICANA. UNA REVISIÓN CRÍTICA**

**AUTORA**

**IRUSTA, SILVINA MERCEDES**

## EL DEBATE SOBRE EL DESARROLLO COMO UMBRAL PARA LA INTEGRACIÓN LATINOAMERICANA. UNA REVISIÓN CRÍTICA

### PALABRAS CLAVES

**DESARROLLO – NEOESTRUCTURALISMO – DEPENDENTISMO – BUEN VIVIR**

### RESUMEN

La cuestión sobre *el desarrollo* en los países latinoamericanos ha estado presente desde los años cuarenta del Siglo XX, cuando los proyectos políticos de modernización de nuestras sociedades propusieron nuevas dinámicas políticas y económicas en el plano interno, así como la decisión de redefinir los términos de inserción en la economía mundial.

Desde entonces, la discusión sobre el desarrollo ha estado ligado a una estrategia que postula la integración de los países de la región como *necesaria*.

Asimismo, las Ciencias Sociales latinoamericanas han contribuido a este debate con propuestas críticas que implicaron re-pensar, a partir de nuestra realidad periférica y dependiente, los campos disciplinares de la economía, la sociología y el pensamiento político enriqueciendo las perspectivas sobre el análisis del desarrollo y la integración latinoamericana.

Desde hace una década y media la academia de la región ha estado marcada por una actualización de las discusiones sobre *el desarrollo* como concepto-límite del pensamiento latinoamericano y su implicancia para los procesos integracionistas.

Proponemos en este trabajo una revisión crítica sobre la vialidad de estas discusiones teórico- política específicamente en tres líneas: el neoestructuralismo, el dependentismo, y el comunitarismo del *buen vivir*.